

4A NACIONALES

LA NACION, martes 4 de octubre de 1988

En asamblea general de la ONU Canciller censura a nicas

LN-4-10-88

● Arias reprueba detención de manifestantes

ROSMARY MONGE y ARMANDO MAYORGA

Redactores de La Nación

Una fuerte crítica contra el régimen nicaraguense, al que acusó de aumentar la represión y retroceder en el cumplimiento de los acuerdos de paz Esquipulas II, formuló ayer el Canciller costarricense, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, ante la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas, ONU, en Nueva York.



Foto: Rosmary Monge

El Lic. Rodrigo Madrigal Nieto criticó fuertemente al Gobierno de Nicaragua.

Condena

En su alocución en las Naciones Unidas, el Lic. Madrigal también reconoció que ninguno de los países centroamericanos —incluyendo Costa Rica— ha ejecutado los compromisos firmados en Guatemala el 7 de agosto del año pasado.

Demandó, además, que las democracias del mundo definan un movimiento a favor de la democracia en el área, para así renovar y fortalecer el proceso de pacificación actualmente "detenido".

A la vez destacó la necesidad de que los países industrializados den más asistencia económica y que organismos financieros internacionales acepten arreglos en el pago de las deudas regio-

En San José, el mandatario, Dr. Oscar Arias también reprobó a los sandinistas por la detención de 38 nicaraguenses el pasado 10 de julio tras una manifestación opositora en Nandaime, autorizada por el Gobierno.

"Realmente no es el mejor clima para que se vuelvan a reunir los presidentes centroamericanos, en el tanto que estas cosas —la permanencia de los dirigentes en prisión— no tengan solución a corto plazo", declaró luego de reunirse con familiares de ellos en la Casa Presidencial.



El Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, y el Canciller a.i., Lic. Carlos Rivera (izquierda) se reunieron ayer con Ninosca Robles, Gilda López y Rosa Isabel Argüello, familiares de detenidos en Nicaragua durante la manifestación de Nandaime.

nales. Reafirmó, igualmente, la conveniencia del desarme con carácter mundial.

En la parte última de discurso —el primero de la tarde— el Ministro insistió en la propuesta costarricense para que ese organismo pueda crear un Alto Comisionado para los Derechos Humanos. Además condenó al régimen racista de Suráfrica por su "continua violación de los derechos humanos" y expresó su preocupación por "el momento difícil" que pasa el Líbano.

Falta de voluntad

Al admitir que el proceso de pacificación está paralizado, Madrigal argumentó que "en mayor o menor grado, ninguno de los estados firmantes ha cumplido literalmente con la totalidad del pacto".

Incluyó entre éstos a Costa Rica, pues la Asamblea Legislativa aún no ratifica el tratado de creación del Parlamento Centroamericano, uno de los compromisos firmados en Guatemala.

"Ha faltado genuina voluntad política en varios de los actores, y aunque podemos registrar progresos en algunos campos, no se han cumplido los compromisos fundamentales que conducen a la democracia, a la reconciliación nacional y a la protección sacrosanta de los derechos humanos y al no uso de los territorios como santuarios militares."

Con el correr de los meses, agregó, se evidencia el incremento de la represión por parte del Gobierno de Nicaragua y los marcados retrocesos en la ejecución de los compromisos de Esquipulas II. "Quizás en ningún otro país del área la situación

sea tan caótica y en ninguno hay menos voluntad para solucionarla."

Lo grave, según el diplomático, es que los países vecinos deben recibir a los nicaraguenses que huyen en busca de libertad, alimento y abrigo. Para ellos pidió el auxilio de la comunidad internacional.

Como "injusto, parcial y unilateral" calificó la crítica el embajador nicaraguense en la ONU, Alejandro Serrano Caldera, quien dijo que la acusación no coincide con el espíritu que debe privar en un momento en que se debe revitalizar el diálogo.

"Confío en que estas declaraciones no tengan otras consecuencias en la práctica más allá del discurso que se pronunció aquí en la ONU", añadió el diplomático sandinista, quien expresó su confianza en que "no se está diciendo, ni en los dichos ni en los hechos, que Esquipulas II es un proceso para enjuiciar a Nicaragua".

Detenidos

Al reunirse con familiares de algunos detenidos en Nandaime, Arias expresó que la decisión para liberarlos la tiene el gobierno, Daniel Ortega, o algún otro comandante y calificó como "una excusa inaceptable" el que los sandinistas digan que el Poder Ejecutivo está separado del Judicial.

Esto, porque "en Nicaragua no hay realmente una separación de poderes". Por último, afirmó que la detención de los manifestantes es una situación que va "contra la dignidad del ser humano" y seguirá insistiendo por su libertad.

Josef-Luis de Nacion